

Adultos mayores siguen siendo los más afectados por enfermedades de invierno

LLAMAN A VACUNARSE. La seremi de Salud reveló que el segmento que oscila entre los 60 y 64 años presenta un bajo nivel de inoculación contra la influenza. Además, informó que 22 personas han fallecido a causa de enfermedades respiratorias.

Marcelo Galindo
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Veintidós personas han fallecido en la región afectadas por alguna patología relacionada con enfermedades respiratorias. En su mayoría adultos mayores.

El informe semanal reportado por las autoridades de Salud reveló que este segmento de la población sigue siendo el más golpeado en este período del año.

“La vacuna contra la influenza tiene una cobertura del 82% en la región, superando la media nacional (80,5%)”, comenta la secretaria regional ministerial (seremi) de Salud, Karín Solís.

Sin embargo, la autoridad admite preocupación en el avance de este proceso de inoculación en los grupos de 60 años, donde hay una cobertura del 68%.

Para Solís, este registro confirma que las personas mayores no se han vacunado.

Según explica, en la media de 60 a 64 años -todavía en etapa laboral-, las personas no se han vacunado, a pesar que existe el derecho de solicitar permiso de media jornada para este fin y así quedar protegidos para el invierno.

Solís recuerda que, ade-



EL SERVICIO DE URGENCIA DEL HOSPITAL DE PUERTO MONTT SIGUE SIENDO UNO DE LOS MÁS DEMANDADOS.

más, este territorio presenta una situación distinta a la del resto del país. “Acá habrá bajas temperaturas en los próximos días, que, sumada la humedad, constituyen factores que gatillan un aumento de riesgo, sobre todo en la población que tiene mayor peligro, como los adultos mayores, por lo que el llamado es a vacunarse”.

VIRUS RESPIRATORIO

La seremi de Salud, Karín Solís, observó que hay un leve descenso en la circulación viral durante la semana epidemiológica

ca 24, período en el que se contabilizaron 7.376 consultas en Urgencia por causa respiratoria, versus las 8.939 correspondientes a la semana epidemiológica 23.

Además, detalló que al analizar el último período “sigue existiendo un comportamiento por sobre lo habitual, con 120.916 consultas en lo que va corrido de este año. En urgencia de atención primaria ello alcanza al 65%, y en unidades hospitalarias al 35%”.

La autoridad dijo que se reportó un caso de virus respira-

torio sincitial que requirió ser hospitalizado en el Hospital de Puerto Montt”.

Respecto del comportamiento de las enfermedades respiratorias en comparación a lo ocurrido en 2023, anotó que este año se han mantenido sobre la media, aunque “han descendido esta última semana, luego de haber tenido dos peak. Hay un descenso de la circulación del virus respiratorio”.

Añadió que se han estudiado 330 muestras con una positividad en la región del 45%, y la

65 por ciento alcanza la atención de personas afectadas por enfermedades respiratorias en la atención primaria de salud.

población más afectada siguen siendo los adultos mayores de más de 65 años.

La influenza del tipo A sigue predominando, con un 34%. Le sigue el rinovirus, con un 29%.

OCUPACIÓN

El doctor Marco Balkenhol, subdirector de Gestión Asistencial del Servicio de Salud del Reloncaví, expuso que al 21 de junio en la red pública de los 3 hospitales provinciales (Puerto Montt, Osorno y Castro) hay una dotación de 101 camas básicas y media pediátricas, con un 55% de ocupación.

Respecto a camas críticas pediátricas, hay 9 camas UCI y 19 camas UTI en nuestra región, “con una ocupación de 78% y 47%, respectivamente. En adultos se reportan 46 camas UCI (Unidad de Cuidados Intensivos) y 112 UTI con ocupación del 80% y 94%, respectivamente”.

OSORNO Y CHILOÉ

La subdirectora médica del Servicio de Salud de Osorno,

35 por ciento es el porcentaje de la atención en los hospitales de la región de personas con afecciones respiratorias.

doctora Sandra Jiménez, explicó que en el hospital base existe un 81% de ocupación de camas. Hay tres disponibles de un total de 16.

La Unidad de Tratamientos Intensivos (UTI) registra un 70% ocupación, con 8 camas disponibles. “Las medias están ocupadas en un 100% y la UCI pediátrica tiene tres disponibles. Hay dos en la UTI, con un 60% de ocupación”.

Reconoció que hay 16 pacientes en Urgencia del hospital de Osorno a la espera de camas. “Esperamos esta semana aperturar más cupos de hospitalización domiciliaria, ya que nos preocupa el frío y la contaminación”, aseveró.

El doctor Marcelo Cristi, subdirector de gestión asistencial en Chiloé, detalló que la UCI está con un 66% de ocupación, mientras que la UTI adultos con un 84% y la UTI pediátrica con un 83%.

“Hay disponibilidad de camas, de cuidados medios y cuidados críticos para la red”, precisó.